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MARAU/RS, 17 de abril de 2023  

 

 

ANAIS Nº. 14/2023 

 

 

Aos dezessete dias do mês de abril  do ano de dois mil e 

vinte e três, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, 

em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 

Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 

Adriela Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Vice-Presidente Jonas Sebben 

da bancada do MDB, Secretário João Vagner da Rosa Daré da bancada do PSB, 

Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador 

Ademir Durante da bancada do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do PSB, 

Vereador Deolindo Jossemar Machado da bancada do Progressistas, Vereador 

Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas. Registrada a ausência do 

Segundo Secretário Vereador Edgar Chimento da bancada do MDB. A senhora 

Presidente Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin declarou abertos os trabalhos da 

SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino Nacional 

Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior sendo 

aprovada por 7 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, João Vagner Da 

Rosa Daré, Jonas Sebben, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado. 

Parlamentar ausente: Edgar Chimento. Foi realizada a leitura das matérias que 

ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador João Vagner 

Da Rosa Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. 

COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos no espaço. Fez uso da palavra o Líder do 

Governo Vereador Jonas Sebben. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 39/2023 - 

EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito 

adicional suplementar no orçamento do Município de Marau para o exercício 

financeiro de 2023. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação 

e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 

PROJETO DE LEI Nº 40/2023 - EXECUTIVO - Institui o Serviço de Inspeção 

Municipal- SIM e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 

PROJETO DE LEI Nº 41/2023 - MESA DIRETORA - Institui Gratificação de Serviço 

devida ao servidor efetivo responsável por atuar como Tesoureiro no Poder Legislativo 

Municipal. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 

Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 

PROJETO DE LEI Nº 42/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a adquirir 
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e doar materiais à Sociedade Civil Corpo de Bombeiros Voluntários de Marau. 

Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 

Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 

Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 43/2023 - EXECUTIVO 

- Altera a Lei Municipal nº 3.127, de 05 de setembro de 2001, que dispõe sobre o 

provimento de cargos públicos municipais por pessoas deficientes e dá outras 

providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 

Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 

Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO Nº 12/2023 - 

VEREADOR EDGAR CHIMENTO, VEREADOR DURANTE, VEREADOR JONAS 

SEBBEN - Requerimento de Criação de Comissão Parlamentar de Inquérito nº 

01/2023, de 06 de abril de 2023. A Presidente Vereadora Adriela informou aos líderes 

de bancada de que devem fazer a indicação dos membros para comporem a referida 

comissão no prazo de 05 dias. REQUERIMENTO Nº 13/2023 - VEREADOR JONAS 

SEBBEN, VEREADOR EDGAR CHIMENTO, VEREADOR DURANTE - 

Requerimento de Criação de Comissão Parlamentar de Inquérito nº 02/2023, de 06 

de abril de 2023. Requerimento Verbal do Vereador Anderson Rodigheri que, na 

condição de líder da bancada dos Progressistas, informa que a bancada declina a 

indicação de parlamentares para integrarem as Comissões Parlamentares de 

Inquérito n. 01/2023 e n. 02/2023. Da mesma forma, a Presidente Vereadora Adriela 

informou aos líderes de bancada de que devem fazer a indicação dos membros para 

comporem a referida comissão no prazo de 05 dias. INDICAÇÃO Nº 19/2023 - 

VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude a viabilidade 

de instalação de portas de detectores de metais, bem como, a contratação de 

segurança especializada para as escolas municipais. Distribuído para relatoria ao 

Vereador Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 20/2023 - VEREADORA BETE - Sugere ao 

Poder Executivo Municipal que providencie a colocação de lixeiras seletivas ao lado 

dos abrigos de ônibus, próximos às Escolas do nosso Município, bem como a 

realização de campanhas para conscientização do uso adequado das mesmas. 

Distribuído para relatoria ao Vereador Laércio Zancan. PEDIDO DE INFORMAÇÕES 

Nº 8/2023 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Pedido de Informações se houve 

algum apontamento do Tribunal de Contas do Estado e controle interno sobre os 

Contratos com a empresa S & S Serviços de Saúde Ltda. ORDEM DO DIA: 

Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE 

RESOLUÇÃO Nº 2/2023 - VEREADORA ADRIELA TONIN, VEREADOR JONAS 

SEBBEN, VEREADOR VAGUINHO DARÉ - Cria a Escola do Legislativo da Câmara 

Municipal de Marau, determina seus objetivos e sua estrutura organizacional. 

APROVADO por 7 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, João Vagner Da 

Rosa Daré, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Jonas Sebben. 

Parlamentares ausentes: Edgar Chimento. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
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Manifestações das Vereadoras Elisabete Dall'acqua Alban e Adriela Cristina Balotin 

Tonin. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 

DO DIA DEZESSETE DE ABRIL DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. COMUNICAÇÕES: 

Não houve inscritos no espaço. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador 

Jonas Sebben. Manifestação do Líder do Governo Vereador Jonas Sebben. 

“Senhora Presidente, vereadora Bete, colegas vereadores. Hoje temos quatro projetos 

de lei oriundos do Executivo. Sendo o projeto de Lei número 39 que autoriza o Poder 

Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional suplementar no 

orçamento do município de Marau para o exercício financeiro de 2023. Esse, inclusive, 

vem para a Câmara de Vereadores, é um valor de cento e cinquenta mil. O projeto de 

lei número 40, esse, sim, em regime de urgência. Para explicar os colegas vereadores, 

na verdade esse projeto de lei, ele vem fazer uma união de todos os projetos de lei 

que falava sobre o SIM, que é o serviço de inspeção Municipal. Ele faz uma unificação 

de todas as leis, segue um padrão nacional e faz uma redação completa a respeito 

dos serviços do SIM. Então, ele institui o serviço de inspeção municipal, o SIM, e dá 

outras providências. Esse aqui até nós havíamos conversado e o Poder Executivo 

achou interessante a gente propor uma discussão com o pessoal do SIM para ele 

poder explicar melhor para nós vereadores do que se trata, de como ficará essa lei. 

Então foi solicitado já a presidência para que faça contato com a diretoria do SIM, para 

a gente poder entender melhor as alterações. O projeto de lei número 42 autoriza o 

Poder Executivo adquirir e doar materiais à Sociedade Civil Corpo de Bombeiros 

Voluntários de Marau. Esse aqui é um repasse de 135 mil que vai ser feito de 

materiais, é para execução da obra de bombeiro mirim, aquela estrutura que está 

sendo montada do lado do corpo de bombeiros. Então teve uma parte que já veio do 

estado e, então, o município tá entrando com essa parte que foi acertado isso e em 

anexo ao projeto tem o que vai ser repassado de materiais. O projeto de lei número 

43 que altera Lei Municipal número 3.127 de 05 de setembro de 2001 que dispõe 

sobre o provimento de cargos públicos municipais por pessoas deficientes e dá outras 

providências. Esse aqui faz a alteração da legislação. É uma alteração para se fazer 

para o concurso público. Então tá fazendo uma alteração ali no artigo 3º, passando 

para 5% as vagas por cargo, assegurando 5% das vagas. Então eram essas os 

projetos oriundos do Executivo, senhora presidente, colegas vereadores. Só queria 

cumprimentar aqui o suplente de vereador Cido e o Délcio Sandri que se encontra 

presente, as pessoas que nos acompanham e assessoria da Casa. Obrigado, senhora 

Presidente”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 39/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional suplementar no 

orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 2023. Encaminhado 

para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 

Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 

40/2023 - EXECUTIVO - Institui o Serviço de Inspeção Municipal- SIM e dá outras 

providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
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Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 

Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 41/2023 - 

MESA DIRETORA - Institui Gratificação de Serviço devida ao servidor efetivo 

responsável por atuar como Tesoureiro no Poder Legislativo Municipal. Encaminhado 

para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 

Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 

42/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a adquirir e doar materiais à 

Sociedade Civil Corpo de Bombeiros Voluntários de Marau. Encaminhado para: 

Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 

Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem 

Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 43/2023 - EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 

3.127, de 05 de setembro de 2001, que dispõe sobre o provimento de cargos públicos 

municipais por pessoas deficientes e dá outras providências. Encaminhado para: 

Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 

Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem 

Estar Social. REQUERIMENTO Nº 12/2023 - VEREADOR EDGAR CHIMENTO, 

VEREADOR DURANTE, VEREADOR JONAS SEBBEN - Requerimento de Criação 

de Comissão Parlamentar de Inquérito nº 01/2023, de 06 de abril de 2023. A 

Presidente Vereadora Adriela informou aos líderes de bancada de que devem fazer a 

indicação dos membros para comporem a referida comissão no prazo de 05 dias. 

REQUERIMENTO Nº 13/2023 - VEREADOR JONAS SEBBEN, VEREADOR EDGAR 

CHIMENTO, VEREADOR DURANTE - Requerimento de Criação de Comissão 

Parlamentar de Inquérito nº 02/2023, de 06 de abril de 2023. Requerimento Verbal 

do Vereador Anderson Rodigheri que, na condição de líder da bancada dos 

Progressistas, informa que a bancada declina a indicação de parlamentares para 

integrarem as Comissões Parlamentares de Inquérito n. 01/2023 e n. 02/2023. 

Requerimento Verbal do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, 

colegas Vereadores, assistência. Apenas para que também fique registrado nos anais 

da Casa e nas atas que a bancada dos Progressistas, e normalmente essas 

indicações ocorrem até de forma verbal no ato do deferimento das suas solicitações, 

que a bancada Progressista irá declinar da indicação de qualquer um dos seus 

integrantes para participar de ambas as CPIs. E gostaria de justificar. A primeira CPI 

o vereador proponente signatário principal disse aqui que era para apurar algo que já 

foi apurado. E também disse que já transitou em julgado no TCE. Então, entenda a 

bancada Progressista que algo que já foi apurado e que já tem trânsito em julgado 

não precisa CPI para a investigação. Segundo motivo, a bancada Progressista não 

participará da CPI até para não atrapalhar as investigações, deixando a critério de 

seus proponentes fazerem aquilo que entender melhor. Até porque acreditamos na 

inocência ou de qualquer outra penalidade a ser imposta ao ex-prefeito Josué ou 

qualquer outro responsável solidário, que já foi também alvo de processo 

administrativo disciplinar. E o terceiro motivo que essas, no nosso entendimento, 
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essas CPIs, essas solicitações foi para impedir a criação de uma terceira CPI dos 

fatos que de fato estão acontecendo atualmente. Com referência à CPI que é para 

investigar se a Corsan está fazendo bem feito seu trabalho, também não iremos 

participar, porque entendemos que uma comissão especial para verificar as 

atividades, a convocação do seu diretor, gerente para vir aqui prestar esclarecimentos 

nesta Casa já seria o suficiente e que não é uma CPI que vai investigar se uma 

concessionária pública está fazendo ou não o seu trabalho. É o nosso entendimento. 

Não havendo a necessidade de criações dessas duas CPIs pelos motivos já expostos, 

a bancada Progressista não irá indicar integrantes. Obrigado Presidente, pela 

compreensão também. Da mesma forma, a Presidente Vereadora Adriela informou 

aos líderes de bancada de que devem fazer a indicação dos membros para comporem 

a referida comissão no prazo de 05 dias. INDICAÇÃO Nº 19/2023 - VEREADORA 

BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude a viabilidade de instalação 

de portas de detectores de metais, bem como, a contratação de segurança 

especializada para as escolas municipais. Distribuído para relatoria ao Vereador 

Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 20/2023 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder 

Executivo Municipal que providencie a colocação de lixeiras seletivas ao lado dos 

abrigos de ônibus, próximos às Escolas do nosso Município, bem como a realização 

de campanhas para conscientização do uso adequado das mesmas. Distribuído para 

relatoria ao Vereador Laércio Zancan. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 8/2023 - 

VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Pedido de Informações se houve algum 

apontamento do Tribunal de Contas do Estado e controle interno sobre os Contratos 

com a empresa S & S Serviços de Saúde Ltda. ORDEM DO DIA: Proposições em 

Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 2/2023 

- VEREADORA ADRIELA TONIN, VEREADOR JONAS SEBBEN, VEREADOR 

VAGUINHO DARÉ - Cria a Escola do Legislativo da Câmara Municipal de Marau, 

determina seus objetivos e sua estrutura organizacional. APROVADO por 7 votos 

favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, 

Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, João Vagner Da Rosa Daré, Deolindo Jossemar 

Machado, Ademir Durante, Jonas Sebben. Parlamentares ausentes: Edgar Chimento. 

EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestações das Vereadoras Elisabete Dall'acqua 

Alban e Adriela Cristina Balotin Tonin. Pronunciamento da Vereadora Bete. 

“Senhora Presidente, colegas Vereadores. Apenas falar um pouco sobre a indicação 

proposta nesta sessão. Quero cumprimentar a todos os presentes, os suplentes de 

vereadores o Délcio, o Marafon Cido, Pilati, todo mundo que está presente. A pedido 

de algumas pessoas que moram próximas das escolas do nosso município, 

principalmente as grandes escolas, isso a gente vem observando faz algum tempo, 

que os alunos saem geralmente com garrafinhas de refrigerante, de salgadinhos, os 

papéis e balas e chocolates e não tendo uma lixeira acabam jogando no chão. E os 

moradores do entorno das paradas acabam fazendo a limpeza, porque acumula, todo 

dia a gente sabe né que as crianças saem nesse horário já com fome e acabam 
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descartando as embalagens. Então, é uma sugestão ao poder público para que 

coloque junto com as paradas, essas maiores principalmente, uma lixeira e a própria 

escola faça uma campanha e avise olha, vamos colocar os lixos dentro das lixeiras, 

para contribuir com a limpeza do nosso município. Então é uma ideia que a gente tá 

trazendo aqui hoje e esperamos que também o Poder Executivo entenda como 

necessário e acredito que não seja um custo muito alto, mas que faça alguma coisa 

até para ajudar na beleza da nossa cidade. Então, mais ou menos isso, Presidente. E 

estamos aqui para contribuir. Obrigada”. Pronunciamento da Vereadora Adriela. 

“Boa noite Presidente Jonas, colegas vereadores, o público que ainda nos 

acompanhe. Quero colocar aqui que nós estamos comemorando a Semana Municipal 

da Câmara que iniciou no dia 12 e se estende até o dia 19. Amanhã, então, dando 

continuidade à agenda que esteve programada durante esta semana, todos os dias 

teve um evento, enfim, uma ação da câmara com a comunidade. E agora então 

teremos amanhã um café com o Parlamento que será às 7:30 na ACIM. Este café, 

então, é uma oportunidade que todos os vereadores terão junto com todos os 

integrantes da ACIM de ouvir as demandas e estar também trabalhando em prol deste 

tema, que é o tema do comércio, enfim, da indústria que a gente sabe da importância 

dos mesmos para o nosso município de Marau, para nossa economia. E acredito que 

nós precisamos, sim, estar junto ouvindo as demandas e depois encaminhando elas 

para os setores responsáveis. Então, quero aqui convidar e reforçar o convite para 

que os senhores vereadores e a vereadora Bete esteja presente nesta oportunidade 

e, se puder, passar o nome para nossa assessoria, para a Jamile, ela estará 

organizando, então, o evento de amanhã às 7:30 da manhã. Também queremos 

lembrar que na próxima na quarta-feira, então, no dia 19 haverá uma palestra na Casa 

da Cultura que será uma oportunidade de nós estarmos fazendo o primeiro evento 

pela Escola Legislativa. Nós tivemos as escolas estaduais, municipais e da rede 

particular de ensino convidados. Precisamos até limitar o número de alunos, em 

virtude do espaço da Casa da Cultura. E teremos também a terceira idade 

participando. Será um evento paralelo entre crianças, jovens, adolescentes e terceira 

idade, juntamente com os parlamentares municipais. Estaremos falando sobre o papel 

da Câmara. Estaremos falando sobre o papel do vereador. E estaremos também 

dando uma oportunidade de fazer uma palestra nesse momento em que a gente 

vivencia tantas tristezas com alunos, enfim, tudo que a gente tem acompanhado aí 

pelas mídias e nós estamos então fazendo essa palestra que vem com o tema Faça 

da Vida um Show. Então, fica aqui o nosso convite para que todos os vereadores 

acompanhem. Será às 8:30, quarta-feira então, dia 19, às 8:30 na Casa da Cultura. E 

no dia 19, então, estaremos encerrando a programação da Semana da Câmara. 

Agradeço os colegas vereadores pela votação no projeto de resolução, hoje, que cria 

Escola Legislativa no âmbito da Câmara de Vereadores. Tenho certeza que será uma 

oportunidade de nós estarmos falando para as crianças, para os jovens, para os 

adolescentes sobre o nosso papel da Câmara, sobre o papel do vereador e um 
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pouquinho também sobre política, porque enquanto professora, por vezes, eu vejo 

que os alunos vão votar a primeira vez e eles chegam na sala de aula, vereador 

Anderson, e eles dizem eu não sei para quem votar porque eu nem sei o que que 

fazem. Então, não estou aqui fazendo uma crítica, mas a gente entende que o 

processo seja assim mesmo. E é por isso que nós, enquanto legisladores, precisamos 

nos colocar cada vez mais à disposição da comunidade e falar sobre política, porque 

a gente sabe que a política ela tá inserida no meio, na sociedade. E é preciso, então, 

nós termos esses esclarecimentos aí junto com a nossa comunidade. Agradeço, 

então, os colegas serem parceiros desse projeto. Nós aqui no legislativo a gente já 

desenvolve o Vereador Mirim, que é uma sessão que ocorre anualmente, e é muito 

importante porque a gente dá oportunidade para que os alunos estejam aqui no nosso 

lugar, vivenciando e talvez neste momento irá surgir aí novos vereadores. Porque aqui 

nós somos passageiros, mas a gente tem que pensar no futuro e naqueles que por 

aqui passarão. Então, fica aqui o meu agradecimento a todos. Muito obrigado, 

Presidente Jonas. Era isso”. Conforme as normas regimentais, a senhora Presidente 

Adriela Cristina Balotin Tonin declarou encerrados os trabalhos da SESSÃO 

ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão 

assinados.  

 

 

 

 

João Vagner Da Rosa Daré  

Primeiro Secretário 

 

 

 

Adriela Cristina Balotin Tonin               

     Presidente 


